

# KERINIOUZES

Tiens, ça bouge  
dans le quartier...



source : archives municipales et communautaires

## Journal du quartier de Kérinou - N° 4 - décembre 2009

### Lettre au Père Noël

Père Noël, mais où donc t'en vas-tu  
Poudré de blanc et de rouge vêtu ?  
S'il te plaît arrête toi parmi nous  
Pour faire le bonheur de Kérinou.  
Bien sages, nous demandons seulement  
Eau, terre, air et feu, les quatre éléments :  
L'eau qui ruisselle toujours mieux maîtrisée,  
L'air de nos rues un peu moins pollué,  
Notre jardin plein de fleurs et pelouses  
La flamme en nous pour que vive  
Kériniouzes !

Si le flot de voitures enfin se réduisait,  
Si sur les trottoirs les poubelles disparaissaient,  
Si une coulée verte était réalisée,  
Si peu à peu nous transformions notre quartier,  
Si l'harmonie pouvait y régner,  
Alors Noël serait déjà arrivé...



**N**ous  
**O**sons  
**E**spérer  
**L**'impossible

**N**uits d'étoiles même sous la pluie,  
**O**deurs de sapin, saveurs retrouvées,  
**E**merveillement des plus petits,  
**L**a joie de Noël pour tout le quartier !

# Travaux sur les réseaux eaux usées (EU) et eaux pluviales (EP) de Kérinou

---

- Construction d'un bassin-cuve de 900 m<sup>3</sup> à côté de la station de refoulement du Moulin à Poudre : Cette cuve en béton armé de 900 m<sup>3</sup> est un bassin tampon pour les EU et EP de Kérinou pour réguler la bonne marche du relevage des EU dans la canalisation de la rue de Porsmoguer et le Bd Jean Moulin avant la descente, par gravité, jusqu'à la station d'épuration du Port de Commerce.
- Premiers travaux sous le pont Schumann de remise à niveau et d'optimisation des capacités du déversoir de trop plein situé sous la chaussée afin de limiter, encore plus, les surverses dans la Penfeld lors des épisodes de fortes pluies.
- Des travaux de voirie ont été réalisés au niveau du restaurant « Le P'tit Billot » :
  - Réfection du parking entre le gymnase du Lycée Ste Anne et le restaurant
  - Création d'un relevé de voirie afin que les eaux de la rue du Moulin à Poudre ne se déversent plus devant le restaurant
  - Remplacement de tampons « pleins » par des tampons « grilles » afin de faciliter l'écoulement des eaux de surface, vers la Penfeld, lors des fortes pluies.
- Les pompes de la station de relevage du Moulin à Poudre ont été changées afin de porter les capacités de la station de 800 à 1200 m<sup>3</sup>/h et faciliter l'évacuation des EU de Bellevue (Utilisation temporaire, en attente de la fin des aménagements des pompes de relevage de Bellevue).

Tous ces travaux sur notre « ville souterraine », sans laquelle la « ville de surface » n'existe pas, ont un coût : 3,4 millions d'euros, preuve que le chantier du tramway n'est pas la seule priorité de BMO...

- **Bassin d'orage Choiseul** : les travaux de mise en place des capteurs et des vannes automatiques, pour optimiser ses capacités sont terminés, ce qui diminue notablement les risques d'inondation de notre quartier. La construction d'un deuxième bassin d'orage est toujours d'actualité.
- **EP rue Robespierre** : les nouveaux avaloirs placés de part et d'autre du plateau ralentisseur de la rue Robespierre, au niveau de l'école de Kérinou, sont semble-t-il très efficaces pour absorber les eaux de pluie (EP).

Espérons que le Département « Voirie » de BMO applique ces modifications sur tout le bassin versant de Kérinou : plus d'un an après les dernières inondations rien n'est fait pour la partie basse de Kérinou.

*Remerciements à la direction du Pôle d'Ecologie Urbaine de BMO et aux élus communautaires pour leur disponibilité.*

## Graff à Kérinou ?

---



Réponse au prochain  
numéro !



*Photos : Claude Péron*

## Si Kérinou m'était conté (suite)

---

### J'étais enfant à Kérinou dans les années 50.

Passons dans le bas de la Rue Commandant Drogou : deux boulangeries, la pâtisserie Boulch (à la place actuelle du tapissier), le café "421" tenu par M. et Mme Lalès : M. Lalès parcourait Kérinou et ses environs avec sa petite mallette de rebouteux. Nous retrouvons dans l'autre sens la rue Auguste Kervern. Viennent successivement : la charcuterie Roussin, les vêtements Massé, les Entrepôts Gélébart, la pharmacie et le magasin d'optique Sparfel, la Maison de vente Gélébart. S'ouvrait ici un petit chamin qui conduisait chez un électricien. Dans la rue, de nouveau un débit de boissons : Madame Nicol, une charcuterie "Au cochon rose", le petit bazar de Monsieur Martin, une pompe à eau..

Tournons un instant vers l'ancienne église...(à suivre)

*d'après Yves Bourvéo*

# Prêt à poster de Kérinou

La Poste de Kérinou, à l'instar d'autres bureaux dans toute la France, a proposé au Comité de Quartier de créer deux modèles de décors pour des enveloppes "prêt à poster" spécifiques. Deux artistes résidents du quartier, Cathy Diascorn et Claude Péron, ont réalisé chacun une illustration, et vous les retrouverez bientôt à la vente au bureau de Poste de Kérinou. "Kériniouzes" vous les fait découvrir en Noir et Blanc, mais les modèles définitifs seront en couleurs. Tous nos remerciements à Cathy Diascorn et à Claude Péron pour ces deux représentations très actuelles du centre de Kérinou.



*Claude Péron*



*Cathy Diascorn*

## Patrimoine : les fontaines abandonnées

Situées dans la vallée surplombée par le lycée Sainte-Anne, existent encore deux fontaines du 18<sup>ème</sup> dont l'une frappée d'une ancre de marine. L'ensemble se nommait " Poullic ar Léas", la fontaine au lait. Ces sources servaient aux autorités militaires pour l'approvisionnement en eau potable des unités construites sur les chantiers navals voisins. Les cavités dans lesquelles se nichent ces fontaines furent des lieux superbes qui ne demandent qu'à être consolidés et sécurisés. Pour en permettre l'accès, reste à débroussailler : les lecteurs de "Kériniouzes" intéressés peuvent se manifester en venant à la Ferme Jestin un mercredi à 18h30, jour de réunion du comité. Ceux qui sont intéressés par l'histoire de ces fontaines peuvent se reporter au livre de Prosper Levot (1801-1878) " Brest le port depuis 1681".



Journal édité par le comité de quartier de Kérinou

Adresse : Ferme Jestin - Rue Somme-Py - 29200 Brest

Contact : keriniouzes@gmail.com

Rédacteurs : Guy Chuiton - Bernard Corbel - Arnaud Hell - Ida Kérivel -

Loïc Kérivel - Odile Le Guern - Antoinette Masse - Bernard Masse

imp.Bureau2000 tél.0298402694